

La nota semanal

Sección de adwinanzas—La solución a la del número anterior, o sea el parecido que guarda el general Cadorna con don Pedro Nolasco Gutiérrez, es que ambos hablan de las variaciones atmosféricas con un acierto y conocimiento de causa, que los reputan como grandes astrónomos. Ya de don Pedro sabíamos en este país bastante, pero estamos acostumbrados a que nos anuncie malo o buen tiempo. El que nos ha sorprendido con sus conocimientos en la materia es el general Cadorna.—Cuando todo el mundo espera a leer sus partes oficiales que nos hable de las derrotas que debió infligir a los austriacos, nos resulta que el buen general para mayor gloria de la patria de D'Annunzio y de los macarrones, se deja venir con una disertación acerca del tiempo que reina en los altos del Tírol, de las nieves en los Alpes Cárnicos, de las condiciones atmosféricas del Isonzo, etc., etc.

Sabemos de una empresa editora que ha pensado en contratar al general Cadorna para que publique un almanaque en competencia con el que todos los años edita don Pedro Nolasco. Solución a la adwinanza remitió von Benediktis a quien enviamos de premio una oda del inmortal D'Annunzio, escrita en la envoltura de un queso parmesano.

Para el próximo número proponemos la siguiente adwinanza: ¿En qué se parece Enrique Klare al capitán Araña? El premio se avisará oportunamente al dar cuenta de la solución.

Un prisionero francés ha dicho al corresponsal de un periódico inglés, a un señor O'donnell Bennet, que los alemanes tomarán a Verdún, pero que les costará 250,000 hombres. A mí no me extraña que los alemanes tomen Verdún, a pesar de que los franceses declinan lo contrario. Lo que me ha llamado la atención de este cable fechado en Londres, es que a un corresponsal inglés se le permita celebrar un reportaje con un prisionero francés que, por el hecho de ser prisionero, debe estar en poder de los alemanes. Es de extrañar, efectivamente. ¿Un corresponsal inglés en el ejército alemán? Entonces, o los alemanes son muy liberales o dejan que hasta allí lleguen los corresponsales aliados, o el corresponsal en cuestión también está prisionero.

Cable especial de La Inflamación del sábado pasado dice: "Los alemanes después de fuerte preparación de artillería atacaron las posiciones de HAUCOURT y Malancourt..."

Otro cable que publica La Inflamación del martes dice: "En Woeyre se bajaron dos aeroplanos detrás de las líneas del enemigo, una cerca de Villeaux Bois, y el otro al Sur de HAUCOURT..."

Pues bien: La Inflamación no debió haber publicado esos dos cables, toda vez que según ella no figura en las cartas militares francesas.

Esos es cuando menos lo que dijo La Inflamación al dar cuenta de que Enrique Klare celebró consejo de guerra con el personal de su redacción o Estado Mayor, decidiendo suprimir la parte de aquel célebre cable especial que hablaba de la toma de HAUCOURT por los alemanes.

En Alemania reina un hambre atroz.

La Inflamación al dar cuenta de esta situación desesperada porque atraviesan los alemanes, dice que el gobierno ha decidido reglamentar las comidas, y que en lo sucesivo no se podrá comer más que la sopa, tres platos, el postre compuesto de dulces, y un queso por cabeza.

Lo peor del caso es que algunos croniqueros de La Inflamación al enterarse de la extrema situación de Alemania, han decidido emigrar a aquel simpático país, pues según ellos aquí, en el país del café y del banano, no pueden darse el gusto de comer los tres platos, amén de la sopa, el queso y el dulce con el sueldo que les paga Klare.

Según un cable que publica La Inflamación del jueves, no quedan hombres en ciertos distritos austriacos. Esto no nos extraña, porque según cuentas muy galanas de ciertos críticos militares como Repington y Feyler, ya no debían quedar hombres en Alemania ni en Austria.

Lo que me extraña es que habiéndose acabado los hombres en Austria, no puedan avanzar los italianos ni los rusos. ¿Qué sería entonces si Austria tuviera hombres?

Pero la misma Inflamación, y en la misma columna, casi a renglón seguido, dice que Austria dará licencia a los militares ha-

Carta abierta a las víctimas de los riñones

Señoras y señores: Los riñones, debido a su construcción delicada y a su labor constante de filtrar la sangre y librarla de toda clase de impurezas, están más propensos a enfermarse que ningún otro órgano del maravilloso organismo humano. Los síntomas de indisposición de los riñones son muchos y bien conocidos, a saber: dolores de espalda, cintura y caderas; imposibilidad de agacharse y recoger algo del suelo; incontinencia de la orina; dolor o ardor en el conducto, al orinar; asiento o sedimento en los orines, unas veces blanco como almidón y otras veces amarillo como polvo de ladrillo; empañamiento de la vista; orinas turbias y de mal olor; debilidad sexual; el orinar a retazos o de gota en gota; el tener que levantarse durante la noche a orinar; frialdad de pies y manos; hinchazón de pies y pantorrillas; cansancio al levantarse por las mañanas; leucorrea o flujo blanco en las señoras y señoritas; pérdida de memoria, etc., etc. Desde el descubrimiento de las Pastillas del Dr. Becker para los riñones y la vejiga, hace algunos años, muchas son las personas víctimas de los riñones que las han usado con resultados altamente satisfactorios. Es una medicina para los riñones y nada más.

Se venden en las principales boticas y droguerías; con seguridad en las de los Sres. Hermann y Zeledón, Mariano Jiménez R., Francisco Jiménez Núñez, de San José; Kirkpatrick Hnos., de Limón; A. F. Pirie & Co., Max. Peralta, Guillermo Guier, de Cartago.

DR. BECKER MEDICINE CO.
DEPARTAMENTO C. R. - 4
NEW YORK, E. U. DE A.

ciudadanos para que vayan a recolectar sus cosechas.

Lo que indica que a Austria le sobran los hombres, toda vez que se puede permitir el lujo de desmovilizar a muchos de ellos, o que cree que un *insignificante* resto de su ejército es bastante a contener las agueridas y numerosas huestes de Cadorna y de don Nikolás de Rusia.

Don Pedro Nolasco está furioso con la mayor parte de los generales aliados porque estos señores se dedican a hacerle la competencia hablando del tiempo y de las condiciones atmosféricas.

Don Pedro opina que es una estupidez atribuir al tiempo los fracasos que no sufren los alemanes, y dice que ya que los generales aliados se han metido en lo que es exclusivo de él, él a su vez se va a meter a general de los aliados.

Para enseñarles a no ser chambones.

La misma Inflamación del jueves dice que Rumania entrará en guerra en el mes de abril,

como consecuencia de la reunión de doscientos delegados militares aliados en París. Esto lo dijo en español en su número del miércoles y lo repitió en inglés al siguiente día. Probablemente para que se enteraran mister Fox y los negritos de Limón.

Pero no ha dicho en abril de qué año entrará Rumania a la guerra ni a favor de qué bando.

Por lo pronto en el mismo día dice La Inflamación que los delegados rumanos Radueanu y Copescu, han marchado a Constantinopla.

¿A presentar el ultimatum a Turquía?

No: a fomentar las relaciones comerciales turco-rumanas.

Tal vez estas sean las medidas preliminares para declarar la guerra.

Dqn Crisóstomo

PARA CURAR UN RESFRÍADO EN UN DÍA

todo el mundo toma el LAXATIVO BROMO QUININA (Pantilias). Los boticarios devolverán el dinero si dudan de curar. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. DE A.

UN PUEBLO Y UN HOMBRE

Por Vicente Blasco Ibáñez

No he estado en Guatemala. No conozco personalmente al Licenciado Estrada Cabrera.

Creo necesarias estas declaraciones para que nadie pueda sospechar interés y apasionamiento en lo que yo diga.

Hace más de diez años que guardo en mi memoria el nombre de Estrada Cabrera en el lugar preferente que dedicamos a las personalidades predilectas. Una tarde en un café de París, mi entrañable amigo Gómez Carrillo me habló largamente de su patria, de su Presidente, de la atención que dedica éste a la enseñanza pública, de las fiestas de Minerva, entregándome una medalla conmemorativa de tal solemnidad.

«Las fiestas de Minerva!... ¡Una glorificación de la diosa de los ojos verdes, erguida y coronada sobre los pueblos, como una imagen de la sabiduría triunfante! Hay hechos que concretan para siempre la figura moral de sus autores; que nos hacen ver su personalidad mejor que largos biografías y elocuentes discursos. Desde aquella tarde Estrada Cabrera fue para mí el gobernante amigo de Minerva, el hombre de Estado que desde las alturas del poder dictaba el culto de la Razon y la Ciencia. Sentí orgullo como español de que un estadista de nuestra raza, de nuestra sangre, que ostenta dos nobles apellidos de rancio origen, hubiera instituido en una república de América la glorificación de la verdadera cultura.»

Después he hablado mucho de Estrada Cabrera con otro guatemalteco muy conocido en París; mi amigo Lardizábal, diplomático infatigable que a todas horas trabaja porque su nación sea bien conocida en Europa, haciendo resaltar los méritos de su presidente al que admira y adora como a un padre.

El me dió numerosas publicaciones en las que he podido apreciar lo que era antes Guatemala, lo que es actualmente y la gigantesca labor llevada a cabo por el cerebro incansable y vigoroso, la voluntad férrea de Estrada Cabrera.

Asombra lo que ha hecho este gobernante en poco más de

tres lustros. Es el escultor de todo un pueblo. Recibió en sus manos una masa informe, agitada aún por los largos estremecimientos que sufre una nación recién nacida antes de adoptar sus líneas definitivas. El gobernante ha dedicado su existencia entera a modelar hasta en sus menores detalles esta masa excelente pero confusa, y dándole la magestad de la obra acabada, infundiéndole la vida armoniosa que los grandes artistas comunican a sus obras.

Este abogado ilustre ha legislado sobre todas las funciones que constituyen la vida material y espiritual de un pueblo culto. Su obra legislativa forma una biblioteca. Este hombre civil, ha sabido organizar un ejercicio a la moderna para poner su país a cubierto de los peligros exteriores. Las tropas guatemaltecas son a modo de un resumen de todo lo mejor que Europa ha producido en el arte de la guerra.

Este exaustivo letrado, habiendo escuelas a centenares, haciendo de Palas Atenas la divinidad protectora de su país, La lanza de oro que los poetas y filósofos de Atenas vieron centellar sobre las techumbres del Partenón, brilla ahora como lengua de fuego en una república de la América Central.

Estrada Cabrera ha tenido muchos enemigos. Más de una vez sus críticas apasionadas llegaron hasta mí, pretendiendo modificar el concepto que he formado de su personalidad.

Yo he sido político en mi país. Siete veces seguidas me han elegido diputado, hasta que me cansé de la investidura popular, renunciando a ella. Digo esta para que nadie dude de esto que conozco la vida parlamentaria y las intrigas y pasiones de la política, iguales en todos los países. Pues bien: cuando encuentro un gobernante que inspira generales benevolencias y del que todos hablan con elogio, sin que merezca una sola crítica, siento desconfianza y temo que sea una mediocridad. ¡Es tan fácil vivir tranquilamente

con aplauso general cuando se dispone del poder! Basta para esto no hacer nada, querer dar gusto a todos, abstenerse de iniciativas personales, carecer de carácter, dejar que los ambiciosos y los ávidos se repartan el país, vivir como los reyes perezosos de la historia medioeval, dejarse gobernar por anónimas influencias siendo un simple figurón decorativo en la cumbre del poder.

«¡Qué simpático! ¡Qué bueno!»—dicen entonces las gentes... Pero el que tal hace, falta a sus deberes; traiciona la confianza de su país.

Estas apatías bondadosas, pueden tolerarse algunas veces en naciones viejas y sólidamente constituidas que marchan por sí solas, a impulso de varios siglos de civilización que tienen a la espalda; pero en países jóvenes donde todo está por hacer... ¡en pueblos adolescentes que necesitan aún el apoyo de una mano guía, cariñosa y fuerte!...

(Continuará)

Metodo sencillo

para engordar

Un nuevo descubrimiento

Hombres y mujeres delgadas: ¿a dónde ha ido a parar aquella comida succulenta de que participaron Uds. anoche? ¿Qué se ha hecho de todos los elementos nutritivos que aquella comida contenía? Parece que pasaron por su cuerpo como pasan los líquidos por un colador, sin haber dejado beneficio alguno ni haber aumentado su peso en lo más mínimo. No se atreverán ustedes a negar la existencia de dichos ingredientes nutritivos en todos los alimentos que ustedes ingieren, como los había en la comida de anoche, y de por fuerza tendrán que admitir que la causa de su delgadez es debida a que sus órganos digestivos y asimilatorios no funcionan con propiedad. Esta es la simple verdad de los hechos y es aplicable a todas las personas delgadas en todas partes del mundo. Se hace necesario reconstruir y ayudar a tales órganos en sus funciones o de lo contrario no habrá esperanza de que puedan ustedes engordar. La ayuda es simple y al alcance de todas las inteligencias y todas las fortunas a saber: Coma en abundancia de todo lo que Ud. apetezca y tómese una pastilla de Sargol con cada comida. En dos o tres semanas notará Ud. la diferencia; de cinco a ocho libras de carnes sólidas y permanentes habrá Ud. ganado. El Sargol se mezcla en su estómago con los alimentos y los prepara para ser asimilados y debidamente absorbidos por la sangre. No entrarán y saldrán de su cuerpo como agua por un colador. Personas delgadas cuando toman Sargol ganan de cinco a quince libras de carne por mes; y no es una carne flaca y pasajera, sino dura y permanente.

Las pastillas Sargol se componen de seis de los mejores ingredientes de que dispone la química para producir carnes y las garantizamos ser absolutamente inofensivas y agradables de tomar. Son recomendadas por médicos y farmacéuticos.

SARGOL se vende en las boticas "Cartago", "Central" y "Guier", todas de la ciudad de Cartago; también en la Farmacia Británica de Puerto Limón.

Cincuenta dolares y siete fonógrafos para los lectores de "EL CORREO DEL ATLANTICO"

En otro lugar de este periódico verán nuestros asiduos lectores el anuncio de un concurso que abre la conocida casa DOCTOR RICHARDS DYSPESPIA TABLET ASSOCIATION para otorgar tres premios en metálico de \$ 25.00, 15.00 y 10.00 dolares, oro americano, y siete fonógrafos a los lectores que antes de 1º de diciembre del año actual remitan una serie de diez razones por las que los productos de dicha casa son tan solicitados por las personas que padecen enfermedades del estómago e intestinos.

Conocidas las condiciones de seriedad, garantía y solidez de que con justa razón goza la citada casa anunciadora, esperamos que nuestros lectores tomen interés en el citado concurso, y hacemos votos por que tanto las parlantes máquinas como las morrocotas pasen a ser propiedad de nuestros abonados.

BIBLIOGRAFIA

PANORAMA DE GALIA

El simpático periódico que con el título de *Panorama* se publica diariamente en Maracaibo (Venezuela) nos tiene acostumbrados a excelentes trabajos tipográficos que son un timbre para los talleres en que se edita. Con bastante frecuencia, o mejor dicho, casi diariamente, el citado *volega* tira sus ejemplares a dos colores, y la ejecución del mismo es impecable y nítida.

Para celebrar el primer aniversario de su fundación este colegio ha editado un número especial que forma un voluminoso libro, en el cual el material bien seleccionado corre parejas con el esmero y la elegancia de la impresión. Las mejores revistas sud-americanas, de Estados Unidos y europeas no aventajan en factura y elegancia al libro que nos ha brindado *Panorama*.

Exponente fiel del grado de adelanto y perfección que las artes gráficas han alcanzado en Venezuela, este número, ameritado con trabajos inéditos y especiales de los mejores literatos y poetas venezolanos, será timbre de orgullo y legítima satisfacción para el periódico que lo ha editado, para los talleres tipográficos de dicha empresa periodística de donde salen trabajos tan perfectos y acabados.

No es para nuestros lectores desconocido el nombre de *Panorama*, de quien nos hemos honrado reproduciendo algunos trabajos en las columnas de este periódico. Hoy aprovechamos la oportunidad de haber recibido el número extraordinario para tributarle los justos elogios que se merece.

Casa en venta

Tengo encargo de vender una casa, situada en la calle más céntrica de esta ciudad, buena para habitación de familia regular.

Para precios y condiciones acudir a

A. Cámara

Cartago, C. R.

HACE UN PLACER DE LA DIGESTION SI SE TOMA CON LAS COMIDAS

CERVEZA TRAUBE

LA BEBIDA IDEAL

Agentes en Limón COSTA RICAN SODA WATER FACTORY

DA VIGOR A LOS VIEJOS. FUERZA A LOS JOVENES Y BELLEZA A LAS MUJERES

Las Píldoras de Davis están compuestas de ingredientes generalmente reconocidos como su actividad y eficaz remedio para ciertas afecciones de los riñones. Contienen solamente en frascos originales en las droguerías. Se otorga un hábito descriptivo escrito por su Doctor al autor.

Zarzaparrilla de Channing

Porifica la sangre. Daña con grandes resultados en las enfermedades provenientes de la polvora o impureza de la sangre. Talos como Escarlatina, erisipela, erupciones de la piel, y otras erupciones de la piel.

De venta en frascos pequeños y grandes en todas las droguerías y farmacias.

El primer pensamiento al sentir una contusión, torcedura o herida debería ser el de ir a ver a un médico de la casa. Veámoslo por medio de un ejemplo. Aplicado por medio de un vendaje líquido, inmediatamente alivia, reduce la inflamación y quita el dolor. Devuélvase su frasco pequeño y grande en todos los Farmacias y Droguerías.

PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO

alivia y cura muchos síntomas alarmantes producidos por un sistema disfuncionado. Las principales son:

- Hígado Terpe
- Elisidias
- Estreñimiento

Pequeñas píldoras—Pequeñas dosis—Eficaces.

De venta en todas las droguerías.

CONCURSO DE DIEZ RAZONES POR QUÉ LAS Pastillas del Dr. Richards

y las Laxocofinas del Dr. Richards para las afecciones del estómago e intestinos se concurren hasta por qué deben usarse; y por qué no deben faltar en ninguna casa.

A la persona que antes del 10 de diciembre de 1916 nos mande las mejores diez razones al efecto, enviaremos un giro o cheque de \$50.00 americano. A la que envíe las diez razones que sean en mérito \$15.00 a la tercera lista, \$10.00 total \$50.00 americano. Los remitentes de 7 listas más que resulten aceptables serán obsequiados cada uno con un fonógrafo. *Después de las señeras concurren a DR. RICHARDS DISPENSARY TABLE ASSOCIATION (Sección de Concursos) 35 West Street, NUEVA YORK, Estados Unidos.*

Envíen directamente a nosotros el libro de clubes "En Honra y en Serio" si no pueda obtenerse en alguna tienda. Contiene más detalles sobre este concurso.

LA FAMOSA NEW HOME

GOZA FAMA DE SER LA MEJOR MAQUINA DE COSER

LA VENDE: W. STEINWORTH & Hno.

San José, Puntarenas, Limón y Alajuela

LA COPA BLANCA

ABARROTES LICORES

CRISTALERIA PERRETERIA

RIVERA & Co.—CARTAGO, C.R.

Compre siempre sus medicinas en la

BOTICA GUIER

CARTAGO

Es la mejor surtida Pronto despacho

ESMERO EN LAS RECETAS

Notas semanales de Limón

Abril 6.—1916.

BUENA MEDIDA

De orden superior del señor Gobernador han sido destruidos los orinales públicos que desde hace algún tiempo prestaban su servicio en el Mercado de esta ciudad. Ignoramos el motivo que haya originado tal disposición y solo podemos atribuirlo a razones de economía de agua se entiende, ahora que ésta se encuentra, como decimos, por las nubes. Los dueños de tramos en el Mercado, que no pueden dejar abandonados sus negocios para ir a hasta sus casas a cambiarse el agua a las acedenas, se han provisto ya de sendos tarros y botellas para en casos apurados, hacer aguas bajo el mostrador. Ayer, y con motivo de que mi suegra estaba atojada de choroizo, me diriji al Mercado y allí pregunté a Juan Loniza a qué precio tenía la vara del famoso choroizo que de Cartago le envían semanalmente, me respondió que él no sabía, sería mi sorpresa al ver que Loniza no podía siquiera contentarse, estaba murciéndose de hipo. A duras penas me contó lo de la destrucción de los ori-

nales (destrucción que él ha sentido más que la de Cartago) y cuando esto me decía, a mis narices llegaba un fuerte olorrico a alcali volátil. Fijé mi vista en Loniza ligeramente y pude convencerme de aquel olorrico y del hipo que le asediaba: el pobre no había conseguido tarro ni botella y estaba con las manitas movidas. Salí corriendo con la picante mercancia en la mano, jurando no pasar más por el Mercado si continúan las evaporaciones alcalinas.

MAGNIFICA PESCA

Cuarenta y tres tiburonicos (y medio con uno chiquitillo), acompañados de su señora madre, una vieja tintorera, pescó un negrito en el mar, por Cienegueta. Un chusco que llegó a la playa y que por curiosidad contó los 43 dichitos, viendo la tintorera exclamó: "¡qué respetable matrona! ha dado a luz todo un congreso!" y cuando se convenció de que aquella por su edad no tenía un colmillo ni para la muestra, agregó: "a esta le ha ocurrido lo que a cierto político capitolino, que confiado en su nombre, ha seguido después de viejo queriendo asustarnos con la baina."

NOTA MUNICIPAL

Me cuenta Juancho Borbón (que está en gracia de Dios y todo lo huele) que existe entre los señores municipios un proyecto el cual será aprobado, referente a hacer proposición a la señora Pachica Berrocal para que traspase a poder del Municipio su valioso chalet situado cerca del tajamar para instalar en él las oficinas todas de las dependencias municipales.

El proyecto no puede ser ni más simpático ni más oportuno, pues el viene a llenar una imperiosa necesidad, toda vez que los empleados municipales (que aquí forman las dos terceras partes de la población) podrán disfrutar en el local que se trata de adquirir, de mucha higiene, luz y ventilación por los cuatro costados, agua en abundancia cuando llueve y de las salubres brisas marinas que allí llegan siempre saturadas de perfumes... de cloaca.

El publico limonense, dispuesto de costumbre a aplaudir toda medida que signifique adelanto local o cambio de local, como en este caso, ha recibido tal noticia con grandes muestras de júbilo, pues el referido proyecto viene a sacarnos de una terrible duda, y es que el Municipio de este cantón no está, como el malicioso rumor callejero lo asegura, en vísperas de correr la misma suerte del Comercial, desde luego que la suma ofrecida a doña Pachica es la de cuarenta y cinco mil en honor a la verdad no la encontramos exagerada si se toma en cuenta algunas otras inversiones en asuntos de menor im-

portancia; antes que todo está la salud de los empleados.

Ahora lo que resta es que la señora Berrocal acepte... somos tan torcidos!

ESTO SE COMPONE

En un reportaje publicado en estos días en "La Información" dice un respetable caballero, acudido vecino de este puerto, que la situación económica en general de Limón es buena y que a como marchan las cosas, se nos esperan días mejores y nos pinta, con aquella su fecunda imaginación, un horizonte muy cercano lleno de canastos de morrocotas americanas que, sin mucho costo, ganaremos como Rogelio Loria: por cantadas. Pero ¡oh desdichado! cada día que pasa es un ayuno con abstinencia que Dios sabrá tomarlos en cuenta. Menos mal que ahora estamos en Cuaresma y en vísperas de Semana Santa. Nica y con unas cuantas vigílias así podremos contar de seguro con una butaca de primera fila en el Reino Celestial. Antes se aguantaba a pan y agua; ahora la cosa ha variado: ayunamos a punta de banano en seco, aunque lo duden tres o cuatro que aquí se dan vida muy regalada, como que muy poco trabajo les cuesta ganarse el real.

No solo para nosotros, pobres mortales, la situación está triste: los perros (que aquí pululan libremente por calles y jardines) así lo han comprendido, y en asamblea general que tuvieron en el Parque el domingo último, acordaron: pedir al Municipio los suministros diariamente una res y una tortuga y caso de negativo, declararse en huelga ordenadamente por las calles de la población y con bandera negra a la cabeza. Otros, más avisados, que desconfían del resultado de la petición (porque no hay megollina de por medio) han hecho la vergüenza a un lado y están aprendiendo a comer banano. ¡Si estará buena la situación!

HOGAR DE PIJAMENS

El hogar de nuestro particular amigo don Ladislao Morales, activo Alcalde Suplente de ésta, se encuentra de plácemes con el feliz arribo a sus playas, de un precioso querubín que, aunque tarde ciertamente, viene a llenar de regocijo y alegría a sus estimables papás. José Santos será el nombre que en vida llevará el simpático chiquitín, en memoria al ex-Presidente de Nicaragua, del cual fue siempre fiel servidor nuestro amigo Morralitos, desempeñando puestos de confianza en el Campo de Mártir.

Que viva cien años como su papá y que se arme de un buen hueso, en los deseos de su futuro padrino

Don Consistorio

SOLO HAY UN "BROMO QUININA"

es el LAXATIVO BROMO QUININA, usado en todo el mundo para curar resacas en un día. Producir ver si la firma de E. W. GROVE se halla en cada caja. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

Ungüento Mentolado de Davis

Marca de Fábrica

Para Hinchazones dolorosas Contorsiones Magulladuras Contusiones y otras afecciones similares.

Un Ungüento Frescante y Curativo para Quemaduras, Sarpuellido e Irritaciones de la Piel.

Muestras gratis con todos los vendedores o directamente con

Davis & Lawrence Co., Nueva York.

TALLER MECANICO

de JUAN SILESKY

FRENTE A LA CABALLERIZA DE CARLOS ARIAS G.

Construcción y reparación de carretas

Se aprietan aros de ruedas de carreta a C\$3-00 el par

GRAN REBAJA DE PRECIOS

Librería Papelería Fotografiado Encuadernación

Imprenta Bonilla

Establecida en 1913

Cartago, Costa Rica

Apartado 43

Teléfono 34

Dirección telefónica "BONILLA"

Atención esmerada en las órdenes. Trabajos grandes y pequeños. - Impresiones a varias tintas. - Trabajos comerciales de todas clases. - Invitaciones para matrimonios, bailes y toda fiesta social. - Esqueles mortuorias con o sin rotulación y distribución, a toda hora.

Libros rayados. - Fórmulas de todo tamaño y forma. - Estados, - Esqueletos y todo cuanto necesite el comerciante, el hacendado, el industrial el oficinista y el maestro de escuela.

Miguel J. Bonilla Proprietario

THEO. KIRCHHOFF & Co.

LOS ANGELES, California

COMPRAN CAFE BENEFICIADO

Entenderse con el Representante

VICTOR FABIAN

APARTADO 882 TELEFONO 724 - San José.

AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar con los Ingenios Victoria o Aragón y quedará satisfecho con su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor en mis oficinas, las cuales están situadas:

San José, frente a la casa presidencial. Calle del Comercio. En Limón, cerca de la Estación del Ferrocarril.

Guillermo Niehaus

Edgar Knöhr y Cia.

SAN JOSE - LIMON

Ventas al por mayor y al detal

Informativas de Limón

DEL INTERIOR

Parce que para Semana Santa tendremos mucha, pero mucha gente, de los pueblos y Provincias del interior, que viene a presenciar el espectáculo, nunca visto aquí, de la representación de La Pasión con

LAS ALMORRANAS SE CURAN EN 6 A 14 DIAS

Se garantiza que el UNGÜENTO PAZO curará las ALMORRANAS, picazón 6 ejemplos, sangrantes con picazón 6 ejemplos en 6 a 14 días ó se devolverá el dinero. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

Santos y vírgenes de pura carne y hueso. Los preparativos y ensayos van muy adelantados y el cobro de la contribución voluntaria mucho más. Cada día el entusiasmo aumenta, lo mismo que la contribución, y si la cosa continúa así, en vez de Semana Santa lo que tendremos serán fiestas. Un número del programa será aquel de los juicios rodando los cuadrados sobre la túnica del Señor; ya lo sabe, pues, el Inspector Félix Vega para que haga otra recogida, y que en la gaza le sigan tirando al traído.

Es innegable; en materia de

BAZAR DE CARTAGO

RIVERA & Co.

CARTAGO

COSTA RICA

La Tienda favorita del publico por lo variado de su surtido, la buena calidad de sus articulos y la moderación de sus precios



cal en sus importantes y delicadas labores.

—Los excesos en la comida y bebida son causa frecuente de indigestión. Evítense Vd. estas enfermedades innecesarias con el uso de las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO. Curan el estreñimiento y biliosidad.

TUNERARIA

Don José Ma. Solano nos participa que desde el día 1º del corriente ha quedado al servicio público su tuneraria "La última Lágrima", la cual cuenta con gran variedad de *capones mortuorios* que se hacen a la medida para difuntos que avisen con tiempo, y se sirven a domicilio. Servicio rápido de carro fúnebre con banda de música si se quiere. Cuenta con un personal de más de quinientas personas *desocupadas* para acompañamientos a Milla Uno, entre las que se encuentran verdaderos profesores en el arte de *lloriquear y gradores fúne-*

bres de reconocido elocuencia, que por diez colonos extra, cuentan la vida y milagros del finado, comparándole con Benjamin Franklin o con Waltero, según se quiera. Se atiende también a la reparación de ataúdes de *segunda mano*, siendo la especialidad de la casa la construcción de *cajas para suegras ensuchadas* convenientemente, y los lujosos *ataúdes blancos* para diputados *solterones* adornados con *saucos* y sus respetivas coronas de *flores blancas*, con cintas color *lila* y *guarías moradas*.

CRONISTA

RESFRIADOS CAUSAN DOLOR DE CABEZA

EL LAXATIVO BROMO QUININA devela la causa.—Se usa en todo el mundo para curar un resfriado en un día. La fórmula de E. W. GROVE se halla en cada cajita. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

De nuestro Corresponsal en Berlín

Menos intrigas y más justicia

De tal manera ha apasionado esta guerra los espíritus, aún los más independientes, los que menos debían ser influenciados por la antipatía, malquerencia o el odio, que hasta el rector de la Harvard University, Dr. Charles Eliot, que por la enorme responsabilidad que pesa sobre su ilustre nombre no debió haber faltado nunca en su juicio a la lógica irresistible de la verdad y a la serenidad magna de la justicia, pretende olvidar—pues en tan esclarecido sabio es imposible suponer ignorancia—en su reciente libro "El camino de la paz", lo mucho que debe la civilización al genio alemán.

federados, pueden escogerse éstos entre los nobles o no, mientras que la "House of Lord" se compone exclusivamente de miembros de la nobleza inglesa a cuya muerte son sustituidos por sus progenitos o legítimos herederos. Es indudable que ese último régimen está más próximo del feudalismo que el primero.

Para el gran abogado de la causa de los aliados en la América del Norte "el gobierno alemán es el más autocrático de Europa".
—¿Más que el de Rusia?
Como el Dr. Charles Eliot debe muy bien saber, Alemania es una confederación de los reinos germánicos de la cual es emperador el rey de Prusia. Alemania forma un Imperio constitucional como Inglaterra, tiene un Parlamento o Reichstag, equivalente al Parlamento británico, y siendo el Bundesrat constituido por los representantes de los diversos Estados con-

Unos conservadores, liberales, socialistas, agrarios radicales, etc., queda demostrada la libertad social y política de Alemania.

El Dr. Charles Eliot se equivoca al afirmar que Alemania tiene una forma de gobierno diferente al de Inglaterra e Italia. Estas tres naciones son monarquías constitucionales, lo mismo que España, y no hay más autocracia ni más despotismo en unas como en otras, gozando los alemanes de la misma libertad política y social que ingleses, italianos o españoles; pero gozan de más libertad que los rusos...

Otro engaño del rector de la Universidad de Harvard consiste en creer "que el sistema educativo alemán es reaccionario," y que los "pueblos libres" entre los cuales existe un gran movimiento social e industrial son los que han producido las asombrosas invenciones científicas del siglo pasado y del presente. El ilustre Dr. Eliot excluye a Alemania de los pueblos libres, y omite—claro está que intencionalmente—las invenciones de Roetgen y el descubrimiento de Hertz y que, restando a los alemanes el genio inventivo que atribuye a otros pueblos, no se aturva a concederles el genio del perfeccionamiento de las invenciones ajenas. ¿Para qué...? El automóvil, el aeroplano y el submarino alemán demuestran todo lo contrario.

En la química industrial no hubo hasta ahora quien superara a los alemanes...

Tampoco tiene razón el ilustre catedrático de Harvard al afirmar que "la raza alemana no creó días del pensamiento en la literatura, filosofía y en la política que puedan compararse con los personajes supremos de otros países—Inglaterra en primer lugar."

Aún en la comparación desigual de los hombres representantes de la genialidad de una raza con los de las demás que pueblan el universo, bueno será no olvidar que los anglo-sajones son originarios de Alemania, y que si Inglaterra—por no citar más que a la nación predilecta del Dr. Eliot—tuvo un Shakespeare, un Milton, un Faraday, un Newton y un Darwin, Ale-

mania nos ofrece los siguientes "socios":

En astronomía, Copérnico, nacido el año 1474 en la ciudad de Thorn, que substituyó las ideas de Tolomeo por el sistema que lleva su nombre.

En medicina, fué Náhemann, nacido en Meissen el año 1755, quien reformó, combatiendo el abuso de la farmacología y de las sangrias, esta ciencia, fundando la homeopatía.

En anatomía comparada, Gegenbaur, y en anatomía patológica, Virchow.

En bacteriología, Koch y Ehrlich.

En filosofía, Kant, con su "Crítica de la razón teológica" y su "Teoría del cielo" fundó la filosofía crítica que tomó su nombre.

Leibnitz, el optimista; Schopenhauer, el pesimismo; Nietzsche, el negativista.

En las ciencias naturales, Goethe, con su obra "Metamorfosis de las plantas" en la que expuso los datos fundamentales de la teoría de la evolución, no contentándose con la gloria literaria de haber escrito su inmortal obra "Fausto."

Grandes naturalistas fueron también Humboldt, Haeckel y Buchner.

A la obra de Melsen, en la Historia, hemos de añadir la de Von Ibing en los dominios del derecho y la de Schiller en la literatura.

En música, Beethoven y Wagner...

¡Un poco más de justicia... Dr. Eliot!!

Manuel Mateo Campos

Una Ganga

Se vende barata una máquina de escribir, marca "Fox", con carro ancho. Informan Schröter Sucesores, San José, Parque Central.

ESTE LIBRO ES GRATUITO

UNA REVELACION DE LOS MISTERIOS DEL HIPNOTISMO Y EL MAGNETISMO PERSONAL.

Sr. Herbert L. Flint, uno de los hipnotistas mejor conocidos en el mundo, acaba de publicar un libro notable sobre el hipnotismo, magnetismo personal y el saneamiento mágico. Consiste en muchos de los casos maravillosos y comprensivos del género que jamás ha sido publicado. El Sr. Flint ha decidido distribuir por un espacio limitado de tiempo una copia gratuita a cada persona que se interesa seriamente por estas ciencias maravillosas. Este libro está basado sobre la experiencia práctica por mucho años de un hombre que ha hipnotizado a más de veinte mil personas y a cualquiera.

Ahora Ud. puede aprender los secretos del hipnotismo y el magnetismo personal en su propio hogar libre de costo.



El hipnotismo fortalece su memoria y desarrolla su voluntad. Venos la vida, evita la esperanza; estimula la ambición y la determinación; domina los pensamientos y acciones de otros. Cuando Ud. entiende esta ciencia importante, misteriosa, Ud. puede implantar sugerencias en el espíritu humano que sería imposible de otra manera. Ud. puede curar malos hábitos y enfermedades de sí mismo y en otros. Ud. puede curar a sí mismo de insomnio, nerviosidad y preocupaciones diminitivas y de otros. Ud. puede hipnotizar a personas instantáneamente, con la necia mirada de los ojos, sin el conocimiento de ellos y hipnotizar poderosamente a obedecer su voluntad. Ud. puede desarrollar a un grado maravilloso sus poderes intuitivos y dramáticos que Ud. puede tener. Ud. puede aumentar sus poderes telepáticos o clarividentes. Ud. puede dar entretenimientos asombrosos y divertidos. Ud. puede ganarse el amor y la amistad perpetua de aquellos que Ud. desea. Ud. puede progresar contra la influencia de otros. Ud. puede tener buen éxito financiero y ser reconocido como un poder en su comunidad.

Este libro de Flint le enseñará el secreto de alcanzar estas cosas. Sr. Flint es conocido en el mundo. Ha aparecido ante millares de multitudes en el mundo. El libro está en español. Si Ud. desea una copia de este libro gratuito solo necesita mandar un nombre y su dirección a una tarjeta postal—¡no sea díscolo! Sr. Herbert L. Flint, Dept. 2277, Cleveland, Ohio, E. U. de A. y el libro le será enviado a vuelta de correo, porte pagado.

Emulsión de Scott

No contiene drogas nocivas
No contiene aceite adulterado
No contiene alcohol

Pero sí contiene todos los elementos necesarios para dar salud y robustez.

cultura vamos como los cangrejos... para atrás.

—La ZARZAFARRILLA DE CHANNING, hará desaparecer comezones y enfermedades feas de la piel como sarpullidos, eczema, etc.

PARA EL EXTERIOR

Próximamente partirán en viaje de recreo y de negocios, con dirección a la República de China nuestros amigos los señores Juan José León y José Vicente Fernández. Este último lleva intenciones de radicarse definitivamente en aquella tierra donde las mujeres efectivamente dan el opio. Van, nuestros amigos, como quien dice, huyendo de la *quema*. Buen viaje y pronto regreso, y que a su paso por el Japón, me consigan una *Gehisa* de aquellas de la *quina, quina chon*.

Nunca experimentará, Vd. bienestar si sufre de estreñimiento. Esto hará estar mal humorado e irritado. Evítelo usando las PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO. Todos los droguitas y farmacéuticos las venden.

INTRIGA

Siempre la intriga mezquina y rastrera trata de cebarse en las personas de honradez indiscutible. Decimos esto porque ya es público el rumor de que el señor Matías Salazar, actual Juez del Matadero Municipal, será removido de su puesto para colocar en él a determinada persona. No resistimos a dar crédito a tal rumor desde luego que el señor Salazar viene desempeñando a satisfacción general aquel puesto al frente del cual es indispensable la presencia de persona entendida en la materia a la vez que de honradez reconocida.

—La causa frecuente de Eczema, comezones, sarpullido y otras enfermedades de la piel proviene de las impurezas de la sangre. Purifíquela usando la ZARZAFARRILLA DE CHANNING.

NUOVO AGENTE FISCAL

El señor Manuel Marín ha sido nombrado Agente Fiscal de la Provincia y se encuentra ya el ejercicio de sus delicadas funciones. Dada la competencia del señor Marín, por sus sólidos conocimientos en leyes, no dudamos que sabrá continuar la función marcada por su antecesor don Carlos García haciendo que la ley se cumpla por entero y que el puesto de Agente Fiscal no resulte, como en épocas anteriores, una verdadera *canonja*. Nos permitimos indicar al señor Marín la terminación de la sumaria seguida contra cierta persona, verdadero *pulpo social*, que siempre se ha dedicado al lucrativo negocio de *empañar prendas al módico del*

Balsamo de Allen
PARA TOSES RESFRIADOS Y BRONQUITIS

El dolor de espaldas, neuralgias y otros dolores se alivian fácilmente con los paracetamol y trinitronas de la piel. Este Unguento...
David & Lawrence Co., Nueva York.

Unguento Al-Mentol de Davis
Para Inflamaciones dolorosas, lesiones, gases y otras dolencias semejantes. Galina el dolor causado por las quemaduras, arañadas y irritaciones de la piel. Este Unguento...
David & Lawrence Co., Nueva York.

Fundada 1752
Cuando Quiera Vd. Pildoras de Brandreth
tome las de Brandreth
Puramente Vegetales.
No son genuinas si no están en cajas de lata.
Para el Estreñimiento Crónico.
Las Pildoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el mago y los intestinos. Estimulan el bígado y atrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.
Para el Estreñimiento, Biliadad, Dolor de Cabeza, Váhdos, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestión, Dispepsia, Mal del Hígado, ictericia, y los dolores que dimanen de la impureza de la sangre, no tienen igual.
DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.
Fundada 1847.
Emplastos Porosos de Alcock
Remedio universal para dolores.
Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

IMPRESA DE CANALIAS
Sucursal de la Librería Española de María v. de Lines
Gran surtido en los ramos de LIBRERIA, PAPELERIA, OBJETOS DE ESCRITORIO Y UTILES DE ESCUELA
ENCUADERNACION Y FABRICA DE SELLOS DE HULE
Se atienden las órdenes con esmero y puntualidad.
Todo barato

AVENIDA CENTRAL, LIMON, C. R.
EL IRAZU
FELIPE MARTIN & Co.
Especialidad en Ropa para Niños y Caballeros
Lleva la Moda en Artículos de Fantasia y es la Tienda de confianza

FOSTER McLELLAN CO., Buffalo, N. Y., E. U. de A.

